



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 19.03.2018

### **Antrag**

#### **U-Bahn: Durchgehende Haltestangen statt halblanger Haltebügel in den C-Wagen**

Die Münchner Verkehrsgesellschaft mbH (MVG) wird gebeten, bei künftigen Bestellungen von U-Bahn-Fahrzeugen in den Stehbereichen wieder vom Boden bis zur Decke durchgehende Haltestangen statt halblanger Haltebügel einbauen zu lassen.

Ferner wird darum gebeten, bei den vorhandenen bzw. bereits bestellten Fahrzeugen der Baureihen C baldmöglichst die halblangen Haltebügel gegen bis in Deckenhöhe verlängerte Haltestangen auszutauschen.

### **Begründung**

In den U-Bahn-Wagen der Baureihen A und B gibt es in den Stehbereichen ein bis zwei Haltestangen, durchgängig vom Boden bis zur Decke. In den U-Bahn-Wagen der Baureihen C wurden diese auf halblange Haltebügel reduziert.

Bei vollen Wagen ist die Erreichbarkeit der halblange Haltebügel schwierig und man darf sich die Grifffläche bisweilen Hand auf Hand mit weiteren Fahrgästen teilen. Für große Menschen bieten außerdem die halblangen Haltebügel eine schlechtere Halteergonomie als durchgehende Stangen, bei denen man sich in Schulterhöhe festhalten kann.

Dass es bisher nicht zu Stürzen von Fahrgästen kam, die sich aufgrund dieses Mangels der C-Wagen nicht festhalten können, ist nur der Hilfsbereitschaft anderer Fahrgäste zu verdanken, welche ihre schwankenden Mitreisenden in den vollen Zügen oft unfreiwillig auffangen.

**Tobias Ruff (ÖDP) und Sonja Haider (ÖDP)**

ÖDP - Stadtratsgruppe

Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 174 • 80331 München  
Telefon: 089 / 233 - 92835 • E-Mail: t.ruff@oedp-muenchen.de